

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 04 de mayo de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Inaugura la UNAM laboratorio de ecomedicina aviar; es único en el país

ECONOMÍA:

Nacional: Hacienda exime de impuestos a productos médicos y medicinas

POLÍTICA:

Estatad: Alertan sobre supuestas curas contra contagio de influenza

Nacional: Inaugura la UNAM laboratorio de ecomedicina aviar; es único en el país

Internacional: “Señales alentadoras” de que el A/H1N1 no es más peligroso que la gripe típica

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la colaboración *El Texcal, acuerdos políticos o propuestas participativas*, de los profesores investigadores Hortensia Colín y Rafael Monroy, del Laboratorio de Ecología del Centro de Investigaciones Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (CIB-UAEM).

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com.

“Invita INAH a visitar las ruinas por Internet”

La delegación morelense del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) invita a las personas que tengan acceso a Internet, a recorridos virtuales por las zonas arqueológicas más importantes del país durante los días de asueto por la alerta sanitaria. En el sitio www.inah.gob.mx los cibernautas podrán recorrer la zona arqueológica de Xochicalco y revivir la Noche de estrellas, que tuvo lugar el 31 de enero, además de otros lugares interesantes, como Chichén Itzá, en Yucatán; Teotihuacán, en el estado de México; Tehuacalco, en Guerrero, y el Templo Mayor, en la ciudad de México.

Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“Inaugura la UNAM laboratorio de ecomedicina aviar; es único en el país”

Como medida de prevención y con el objetivo de detectar posibles riesgos en el contagio de virus y enfermedades "potencialmente nocivas" entre las aves silvestres, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) instaló, en colaboración con las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, el primer Laboratorio de Ecomedicina Aviar, cuya meta es analizar el hábitat natural de estas especies, en su mayoría humedales, para detectar si "existe riesgo por el contagio de determinados virus".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

“Ofrece el IPN sus científicos y laboratorios al gobierno federal”

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) puso a disposición del gobierno federal sus laboratorios si es que aumenta la demanda de diagnósticos del virus A/H1N1 durante la alerta sanitaria. Por su parte, la UNAM informó en un comunicado que podría diseñar un modelo epidemiológico de la influenza A/H1N1 si accediera a los expedientes de los enfermos, pues hasta ahora esta información de las autoridades de salud no es pública. Señaló que epidemiólogos de la Facultad de Medicina, encabezados por el doctor Malaquías López Cervantes, podrían desarrollar el proyecto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Hacienda exime de impuestos a productos médicos y medicinas”

El gobierno federal, por medio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), determinó que para enfrentar la emergencia epidemiológica derivada del brote de influenza A/H1N1, a partir de este fin de semana y hasta que se haya superado la contingencia se exime del pago de impuestos al comercio exterior, derechos de trámite aduanero y del IVA, la importación de equipo y medicamentos que permitan combatir esta enfermedad. En un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, la SHCP señaló que la exención será para equipo médico, agentes de diagnóstico, material quirúrgico y de curación, así como a productos higiénicos y "otras mercancías" relacionadas con el sector salud.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

“Maquinaria obsoleta en casi 90 por ciento de los ingenios del país”

Las empresas creen que modernizar una industria, como la azucarera, es quitarle hojas al contrato ley o recortar prestaciones, pero no es así, señaló el secretario general del sindicato azucarero, Adrián Sánchez Vargas, luego de señalar que de 58 ingenios que hay en el país, sólo 6 están modernizados; el resto presentan rezagos tecnológicos. En entrevista, el dirigente planteó que 90 por ciento del sector azucarero mexicano tiene tecnología obsoleta y las empresas quieren aumentar la productividad cargándole la mano a los trabajadores y afectando sus salarios y prestaciones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

POLÍTICA:

Estatal:

“Alertan sobre supuestas curas contra contagio de influenza”

La Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprism) llamó a las familias morelenses a “no dejarse engañar por establecimientos que prometan tener la curación del virus de influenza y no estén autorizados por la Secretaría de Salud”. El comunicado de la llamada Coprism hace recomendaciones a la población para evitar contagios por influenza, como evitar automedicarse o comprar medicamentos antivirales que se comercializan por Internet u otro medio de difusión, debido a que no se tiene la certeza de que cuente con registro sanitario de la Secretaría de Salud. La comisión informa a la población que para prevenir el riesgo sanitario ante la epidemia de Influenza H1N1 o Influenza Humana que afecta al país, deberán seguir las siguientes indicaciones de salud: al presentar signos o síntomas de sospecha de influenza, acudir al médico y seguir las recomendaciones.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

“Existen en Morelos nueve casos sospechosos”

Hasta ayer permanecían nueve personas hospitalizadas por padecimientos respiratorios agudos, a quienes se les practican los estudios pertinentes para descartar que se traten de casos de influenza humana o A/H1N1, informó la Secretaría de Salud a través de un comunicado informativo. De acuerdo con el reporte emitido ayer por la noche, se establece que tres personas están internadas en el Hospital Regional Ernesto Meana San Román, de Jojutla; dos en el nosocomio Mauro Belauzarán Tapia, en Cuautla; dos en el hospital del ISSSTE de Cuautla y dos más en el ISSSTE de Cuernavaca; todos se reportan estables. También se indicó que la Secretaría de Salud mantiene las caravanas informativas con unidades móviles sobre la influenza humana en todos los municipios de Morelos.

Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Adriana Monje).

Nacional:

“Proponen incluir la libre expresión en planes de estudio”

Al conmemorar ayer el Día de la Libertad de Prensa, la Fundación para la Libertad de Expresión (Fundalex) consideró que es importante desarrollar en el país una cultura y pedagogía de la libertad de expresión. La idea es incluirla como tópico central en los programas de estudio en todos los niveles escolarizados y desarrollar una temática práctica, orientada a respetar la opinión del otro y argumentar las propias valoraciones. Fundalex considera que el límite de la libertad de expresión es el respeto a los derechos de los otros. El derecho a la vida privada, a la protección de datos personales, a la justicia y su impartición, así como a la seguridad del Estado y de sus ciudadanos son responsabilidad de quien ejerce su expresión con libertad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

“Sin actos masivos comienzan la mayoría de campañas en los estados”

El brote de influenza A/H1N1 afectó el inicio de las campañas electorales en diversas entidades, pero no impidió un mitin panista en San Luis Potosí, ni otros actos con decenas de espectadores en Guanajuato, Querétaro, Jalisco, Morelos, Chiapas y Veracruz; aunque la mayoría de candidatos de todos los partidos actuaron sin muchedumbres e hicieron proselitismo conforme a la contingencia sanitaria.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De los corresponsales y Alonso Urrutia) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Varios).

“La pobreza eleva riesgo de que se transmita la influenza: Ssa”

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, admitió que la pobreza en que vive gran parte de la población es factor que aumenta el riesgo de que se transmita la influenza A/H1N1, y precisó que la epidemia, que ya se extendió a 23 estados del país, se ha concentrado “en las ciudades”. Por ello, no descartó que en “algún momento” pudiera instrumentarse un “cerco especial” en torno a éstas. Por otro parte, afirmó que es “muy probable” que el sector restaurantero y otros giros de la actividad económica reanuden actividades este miércoles, por lo cual exhortó a los empresarios a aplicar y difundir los “Lineamientos de prevención y control en materia de transmisión de influenza A/H1N1 para restaurantes, centros de trabajo, transporte público y centros de reunión”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Ha atendido el hospital naval a 3 mil 456 no derechohabientes en una semana”

La Secretaría de Marina ha atendido a 3 mil 456 personas en el hospital general naval de alta especialidad desde el pasado lunes –cuando se inició el servicio médico al público en general– hasta las 8 horas de ayer. De ese número, sólo siete tuvieron que ser hospitalizadas por padecer varios síntomas relacionados con la influenza A/H1N1. De las personas hospitalizadas que fueron diagnosticadas por médicos de la Armada como probables portadores de este virus atípico, sólo dos dieron positivo al examen rápido de detección. Los dos se encuentran en terapia intensiva de ese hospital y su estado de salud es considerado grave.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

“Advierte el INER: "puede haber muchos casos leves que no han sido identificados"

El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) ha respondido de manera plena a la demanda de atención por la epidemia de influenza que enfrenta el país, aunque se debe reconocer que hubo dos días críticos –luego de que se decretó la alerta sanitaria– en los que se saturó el área de urgencias, por lo que se decidió abrir un pabellón extra, en el cual se internó a todas las personas que presentaban síntomas ligados con esa enfermedad, aseguró Rogelio Pérez Padilla, director general de ese centro médico. En entrevista, informó que desde que se presentaron los primeros casos hasta el corte más reciente han sido hospitalizadas 136 personas en el INER. Padece neumonía grave y son "sospechosas" de padecer influenza. De dicha cifra, en 24 casos se confirmó la presencia del virus A/H1N1.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Frente a la alerta sanitaria, la SEP ya olvidó a los niños”

Hace más de una semana que los niños no van a la escuela. Desde entonces se han visto obligados a permanecer recluidos en sus casas, expuestos a la información excesiva, pero al mismo tiempo incomprensible, sobre el brote de influenza A/H1N1 que se transmite por la televisión. Además, la Secretaría de Educación Pública (SEP), más allá de las disposiciones administrativas, no ha salido a explicarles en lenguaje sencillo qué está pasando ni a darles alternativas. Todo ello ha tenido como efecto inmediato un sentimiento de desprotección emocional y angustia, precisamente en el sector al cual las autoridades de salud anuncian como su principal objeto de cuidado: los niños.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rosa Elvira Vargas).

“Histórica cancelación de vuelos en el AICM por la influenza”

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se cancelaron 123 vuelos, tanto de llegada como de salida, debido a la escasa o nula presencia de pasajeros atribuible a la alerta por la influenza del virus A/H1N1. La histórica caída se dio principalmente en vuelos domésticos, y representó casi 15 por ciento de las 863 operaciones de aterrizaje y despegue que estaban previstas para ayer domingo. Es previsible que la caída continúe durante los próximos días o semanas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

“EU y Unión Europea seguirán sus operaciones aéreas con México: SCT”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) señaló que Estados Unidos y la Unión Europea continuarán las operaciones aéreas con México, después de que las autoridades mexicanas se comprometieron a mantener rigurosos controles sanitarios. El acuerdo se logró luego de que algunos países decidieran suspender vuelos hacia México, y que los grupos aeroportuarios nacionales reportaran una reducción en la llegada de viajeros como consecuencia de la epidemia que aqueja al país. A su vez, la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) aseguró que las aerolíneas están preparadas para realizar vuelo seguros, debido a que las aeronaves cuentan con sistemas de filtración eficientes, aunque advirtió que los gobiernos están modificando sus procedimientos de migración, lo que genera confusión entre los viajeros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“La epidemia evidenció los rezagos en salud que tiene el país desde hace años: CEESP”

La emergencia sanitaria por el brote de influenza AH1N1 dejó al descubierto los rezagos en el sistema de salud que tiene México desde hace varios años y la deficiente asignación de los recursos públicos, afirmó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En consecuencia, destacó, aunque se ha informado que existe capacidad financiera para hacer frente a la situación, las autoridades tuvieron que recurrir al Banco Mundial para obtener un "financiamiento inmediato por 25 millones de dólares para la compra de medicamentos, suministros médicos y equipo epidemiológico; además, se acordó otro financiamiento de rápido desembolso por 180 millones de dólares para desplegar un espectro amplio de medidas estratégicas, institucionales y operativas, para dar una respuesta efectiva a la actual contingencia".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

“Descartan dar *fast track* al plan para brindar más poderes a las fuerzas armadas”

El paquete de iniciativas presidenciales para legalizar la presencia del Ejército en las calles y concretar estados de excepción en el país quedará pendiente hasta el próximo periodo de sesiones de septiembre debido a la situación de emergencia sanitaria que enfrenta el país, aunada a las reacciones de diversos sectores en contra.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril).

Internacional:

“‘Señales alentadoras’ de que el A/H1N1 no es más peligroso que la gripe típica”

El director adjunto de los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC por sus siglas en inglés), Richard Besser, afirmó hoy que existen "señales alentadoras" de que la nueva cepa del virus A/H1N1 no sea más peligrosa que las típicas gripes. "Con las gripes estacionales, algo que nos afecta todos los años, vemos 36 mil muertes (en Estados Unidos). Aquí estamos observando alentadoras señales de que hasta el momento este virus no se ve más severo que una cepa que podríamos ver con influencias estacionales", aseguró Besser al programa Fox News Sunday.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Afp).

“Se enfrentan en Egipto policías y granjeros tras la orden de sacrificar a todos los cerdos”

Violentos enfrentamientos ocurrieron hoy en El Cairo entre criadores de cerdos y policías que debían llevarse a los animales para sacrificarlos, tras la decisión del gobierno de eliminar todos los criaderos en Egipto como medida de precaución ante la propagación de la influenza humana, en un país cuya población es mayoritariamente musulmana. Entre 300 y 400 residentes de Manshiyat Nasser, un barrio de la colina de Moqattam, a las afueras de El Cairo, en el que viven principalmente coptos (cristianos de Egipto), arrojaron piedras y botellas contra la policía, que respondió con gas lacrimógeno y disparos de balas de goma contra los pobladores.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Dpa).

“Confirma la OMS 898 contagios de influenza humana en todo el mundo”

La Organización Mundial de la Salud (OMS) confirmó este domingo 898 casos de influenza humana, y llamó a extremar la vigilancia tanto en humanos como en animales, para impedir que el virus A/H1N1 "se expanda entre los criaderos de cerdos", e insistió en su recomendación de no sacrificar ganado porcino. El organismo de Naciones Unidas informó a las 16 horas (GMT), 11 de la mañana de México, que 18 países han confirmado oficialmente 898 casos con el virus de la influenza humana. México reportó 506 casos confirmados de infección, incluyendo 19 muertes. Estados Unidos reportó 226 casos confirmados con sólo una muerte.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Notimex).

“China aísla a 50 viajeros mexicanos”

Malos días para los mexicanos en China. El gigante asiático emprendió su cacería al descubrirse el primer caso de influenza humana en Hong Kong. Hay 50 ciudadanos mexicanos retenidos de forma arbitraria en distintos hospitales y hoteles del país. Ninguno muestra síntomas, todos están bien de salud, pero su pasaporte los convierte en sospechosos de portar el virus A/H1N1. El gobierno chino no ha respetado los derechos de los ciudadanos que tuvieron la desgracia de llegar al país procedentes de México entre el 30 de abril y el primero de mayo. Ése es el caso del economista Carlos Dorman y su esposa Josebe Echeverría, quienes se encuentran aislados, en cuarentena, en un hotel de Pekín junto a sus tres hijos menores de 10 años.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brunat).

“Obama anunciará cambios al código fiscal”

El presidente Barack Obama planea dar a conocer el lunes una serie de propuestas sobre políticas de impuestos internacionales, un anuncio con potenciales repercusiones para las firmas multinacionales estadounidenses. La Casa Blanca dijo que Obama estará junto al Secretario del Tesoro, Timothy Geithner, durante el anuncio. Los lineamientos de presupuesto dados a conocer por Obama en febrero hicieron referencia a propuestas para cambiar el tratamiento impositivo de las empresas estadounidenses con operaciones fuera del país, así como medidas para combatir la evasión impositiva internacional.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).